



COAG

Canarias

NOTICIAS

Lunes, 4 de noviembre de 2024



Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”



EL TIME.es

PORTADA

AGRICULTORES CONVOCAN UNA CARAVANA DE PROTESTA PARA RECLAMAR PRECIOS JUSTOS EN EL PLÁTANO

La Plataforma por un Precio Justo y Auténtico del Plátano ha convocado a todos los agricultores canarios a participar en una “marcha reivindicativa en coche”, el día 8 de noviembre, debido a “las condiciones económicas insostenibles que nos obligan a vender plátano por debajo del coste de producción”

La movilización, que partirá desde el municipio de Breña Alta, en La Palma, responde según la plataforma convocante a la situación de



COAG
Canarias

Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

producción a pérdidas tras más de seis semanas de "pica" durante los meses de agosto y septiembre, en las que se retiraron millones de kilos de plátano que no llegaron al mercado.



El portavoz de la Plataforma por un Precio Justo y Auténtico del Plátano, Juan Carlos Rodríguez, ha denunciado que los agricultores enfrentan una situación económica "insostenible", agravada por los beneficios desproporcionados de intermediarios y la falta de regulación adecuada.

Rodríguez ha exigido que la Indicación Geográfica Protegida (IGP) del Plátano de Canarias, gestionada por ASPROCAN, revise sus prácticas comerciales, y que el Gobierno canario implemente controles más efectivos.

El portavoz también ha solicitado a la sociedad palmera que se unan a la caravana de protesta que recorrerá varios municipios de la isla, recordando que "está en riesgo un sector que aporta una gran parte del PIB de la isla".

Además, los convocantes han expresado su malestar por la destitución del ex director general de Agricultura del Gobierno de Canarias, Javier Gutiérrez Taño, un movimiento que consideran, "fue influenciado por grandes inversores y contrarios a los intereses de los pequeños y

medianos agricultores”.

El portavoz también ha reiterado la necesidad de hacer rentable un sector “tan bonito y tan digno como es ser agricultor, perdiendo el manto verde que tanto nos caracteriza y la soberanía alimentaria de cultivar tus propios alimentos cerca de casa”.

LA PROVINCIA

DIARIO DE LAS PALMAS

LA PROVINCIA 1 DE FEBRERO

PORTADA

LA XIII FERIA DEL VINO, QUESO Y MIEL, EL LUGAR PARA LOS PEQUEÑOS PLACERES (*)

La edición cierra con gran éxito de público y de ventas entre los pequeños productores. Es un buen escaparate para productos únicos de las Islas



La XIII Feria regional del Vino, Queso y Miel celebrada en Santa Brígida, celebrada este fin de semana, fue un lugar donde disfrutar de pequeños placeres a través del sabor y los aromas de cientos de productos de una calidad única. También una buena oportunidad para que los pequeños productores de las Islas acerquen sus elaboraciones al público y sientan, con buenos resultados en sus cuentas, que merece la pena continuar.

LA LECHE ESPAÑOLA NO ES COMPETITIVA, SEGÚN LA PATRONAL DE LA INDUSTRIA LÁCTEA (*)

Las importaciones están disparadas, sostienen las empresas, por el alto precio de la materia prima nacional y su menor ingrediente sólido



La leche española carece de competitividad, según la patronal de la industria láctea nacional (Fenil), y las importaciones están disparadas: en el primer semestre se han "pulverizado", afirma, "todos los registros existentes hasta el momento".



PORTADA

CARAVANA PROTESTA DE LOS AGRICULTORES EN LA PALMA

Los agricultores de La Palma convocan el 8 de noviembre una caravana protesta para pedir precios justos en el plátano

Los agricultores palmeros convocan una caravana protesta para pedir precios justos en el plátano. La Plataforma por un Precios Justo y

Auténtico del Plátano pide la implicación del sector primario en la "marcha reivindicativa en coche" del próximo 8 de noviembre.



Vender por debajo del coste de producción, es el principal motivo de esta movilización. Una producción con pérdidas, lo que los ha llevado estar más de seis semanas con "pica", millones de kilos de plátanos sin comercializar.

El próximo, viernes, 8 de noviembre, hacen un llamamiento al sector primario de La Palma. La caravana saldrá desde el municipio de Breña Alta, en dirección Santa Cruz de la Palma.

Según Juan Carlos Rodríguez, portavoz de la Plataforma, los agricultores se enfrentan una situación económica «insostenible», agravada por los beneficios desproporcionados de intermediarios y la falta de regulación adecuada.

Este colectivo exige a las grandes asociaciones como ASPROCAN, una revisión de las prácticas comerciales, y más controles por parte del Gobierno regional. Estas medidas señalan "están poniendo en riesgo un sector que aporta una gran parte del PIB de la isla".

Rodríguez comenta que ha sido un sector muy rentable, y a su vez, "tan

bonito y tan digno como es ser agricultor, perdiendo el manto verde que tanto nos caracteriza y la soberanía alimentaria de cultivar tus propios alimentos cerca de casa”.

EL GOBIERNO DE CANARIAS CONCEDE AYUDAS DEL PEPAC A 53 JÓVENES AGRICULTORES POR VALOR DE 3,5M DE EUROS

El consejero del área, Narvay Quintero, ha señalado que el apoyo a este colectivo es una prioridad para el Ejecutivo canario debido a la necesidad de incorporar a jóvenes a la actividad agraria para garantizar el relevo generacional en el campo



La Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias ha publicado la resolución definitiva de concesión de las subvenciones para el establecimiento de personas jóvenes agricultoras por un importe total de 3.590.000 euros, repartidos

a partes iguales en las anualidades de 2024 y 2025, para apoyar a un total de 53 iniciativas de emprendimiento, lideradas por 29 hombres y 24 mujeres, con el objetivo de promover el relevo generacional en el sector primario del Archipiélago.

El consejero del área, Narvay Quintero, señaló que el apoyo a este colectivo es una prioridad para el Ejecutivo canario debido a la necesidad de incorporar a jóvenes a la actividad agraria para garantizar el relevo generacional en el campo, "uno de los principales retos a los que se enfrenta el sector primario europeo para asegurar su futuro". "En este sentido, estos fondos constituyen un importante respaldo económico y también suponen un acompañamiento en forma de asesoramiento técnico a las personas beneficiarias", añadió.

Estas ayudas, previstas en el Plan Estratégico de la Política Agrícola Común (PEPAC) para el periodo de programación 2023-2027, están cofinanciadas por el Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural (FEADER), por la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Ejecutivo regional, y por el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

Una vez publicada la resolución en el tablón de anuncios de la Sede electrónica del Gobierno de Canarias (<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/9452e3a8-3135-43d1-95dc-f0fc542d5299>), las personas beneficiarias que aparecen recogidas en el Anexo 1 de dicho documento deberán presentar el formulario de justificación para la anualidad 2024 hasta el próximo 30 de noviembre

(https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/procedimientos_servicios/tramites/9277?codWebform=3328) mientras que para la anualidad 2025 debe formalizarse antes del 31 de octubre de 2025 (https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/procedimientos_servicios/tramites/9277?codWebform=3329).

Asimismo, deberán acreditar su capacitación para desarrollar la actividad objeto de subvención y, en el caso de no poseer en el momento de su instalación las competencias profesionales adecuadas de acuerdo con la orientación productiva de la explotación, deberán adquirirla antes de la finalización de ejecución del plan empresarial.

Para ello las personas beneficiarias deberán presentar, con plazo máximo hasta el 31 de octubre de 2025, una memoria donde se detallen los cursos de capacitación y el número de horas lectivas cursadas, así como los correspondientes justificantes que acrediten la realización de los mismos. De esta forma, se considerará demostrada la capacitación y competencia profesional una vez se acredite mediante título de formación profesional agraria, certificado de profesionalidad de la rama agraria, ingeniería agronómica, ingeniería técnica agrícola, ingeniería de montes, ingeniería técnica forestal, grado en ingeniería agrícola, grado en ingeniería del medio forestal o titulaciones equivalentes; así como licenciaturas o grados en veterinaria.

En caso de no contar con título o diploma que acredite la capacidad y competencia se podrá demostrar mediante la asistencia a cursos de capacitación profesional que en total sumen al menos 200 horas lectivas sobre las siguientes áreas de conocimiento y otras relacionadas con la

orientación productiva de la explotación: gestión empresarial de la empresa agrícola, sistemas de información de explotaciones agrícolas y ganaderas y de la producción agraria, métodos de producción compatibles como el medio ambiente, cambio climático, sanidad vegetal, uso eficiente del agua en el sector agrario, prevención de riesgos laborales, y bienestar animal.



PORTADA

LA FERIA EUROPEA DEL QUESO REGRESA EL PRIMER FIN DE SEMANA DE MARZO DE 2025

Los días 1 y 2 de marzo se celebrará la octava edición de la Feria Europea del Queso en la Villa de Fargas



El Norte comienza los preparativos de la edición del año 2025 de la Feria Europea del Queso, que organiza la Mancomunidad, que tiene previsto celebrarse en la Villa de Fargas el primer fin de semana del mes de marzo del año que viene.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Esta Feria está enmarcada dentro de las acciones de la Asociación de la Ruta Europea del Queso de la que la Mancomunidad forma parte desde 2017 para potenciar la relación entre el sector agroalimentario y turístico.

Los organizadores pretenden superar el récord de la pasada edición, celebrada en Santa María de Guía, con la asistencia de 30.000 personas que visitaron el Mercado de Guía para comprar más de 4000 kilos de quesos.

Este evento se ha convertido, en sus siete ediciones, en un punto de reunión de miles de asistentes, no sólo locales, sino también visitantes del exterior, así como profesionales del sector primario y de la gastronomía, que tienen al queso como producto estrella.

La fecha de inscripción para las queserías interesadas, en formar parte de la VIII edición de la Feria Europea del Queso de Canarias, se abrirá el lunes 2 de diciembre.

Una feria europea del queso única en Canarias

La Feria Europea del Queso es la única que se celebra en Canarias en la que se puede encontrar queserías de todas las islas, Península y Baleares, Italia y Portugal, por lo que los amantes del queso tienen aquí una oportunidad única de adquirir quesos artesanales directamente de sus productores.

Esta Feria cuenta un año más con el patrocinio de la Consejería del Sector Primario y Soberanía Alimentaria del Cabildo de Gran Canaria y de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria

del Gobierno de Canarias. Además, se enmarca en la estrategia de la Mancomunidad del Norte de Gran Canaria para el fomento del consumo de producto local de cercanía, junto a la Feria Empresarial ENORTE de puesta en valor de los productos de la Comarca.

Con un gran éxito de asistentes y ventas, la Feria Europea del Queso se lleva celebrando en Canarias desde 2018. Primero, en la Villa de Moya, y en las ediciones sucesivas en Artenara, Valleseco, una virtual a causa de la pandemia, además de en Teror, Tejeda y la última edición en Santa María de Guía. En todas se confirmó la importancia de este evento como escaparate para las queserías y negocios relacionados con el sector, así como para dignificar una de nuestras joyas gastronómicas, ya que el Archipiélago ahora mismo atesora tres Denominaciones de Origen: Queso Palmero, Queso Majorero y Queso de Flor y Media Flor de Guía, aunque todas las Islas cuentan con una amplia variedad de quesos que han sido galardonados en numerosas ocasiones en prestigiosos certámenes nacionales e internacionales.

Además, la Unión Europea tiene catalogados más de 240 tipos de queso con algún grado de protección, bien Denominación de Origen Protegida, Especialidad Tradicional Garantizada o Indicación Geográfica Protegida, siendo el mercado europeo del queso el más importante del mundo en variedad y producción.

Canarias lidera el consumo de queso en España

Canarias es el territorio donde más queso se consume de toda España, con una ingesta media de 11,30 kilos por persona al año, seguida por Baleares, con 9,53 kilos; Asturias, con 9,35 kilos; y Valencia, con 8,60

kilos; y frente a los 7,8 kilos de media nacional, según el último Informe de consumo en alimentación elaborado por el Ministerio de Industria y Alimentación.

Los hogares formados por adultos independientes concentran el mayor ratio de consumo de queso, con una media de 12,72 kilos al año, seguidos por los jóvenes independientes, con 10,61 kilos, las personas jubiladas, con 9,72 kilos, y las parejas adultas sin hijos, con 9,44 kilos. Mientras que el tipo de queso más demandado es el fresco, con el 27,4% del volumen de consumo total y el 19,4% de la facturación de ventas; el queso semicurado, con el 23,4% del consumo y el 27,1% de la facturación; el queso fundido supone el 11% del consumo y el 8,6% de la facturación; y otros quesos son el 20,7% y el 23,6% de consumo y ventas respectivamente. Principalmente son hogares de clase alta y media alta o media, donde el responsable de la compra tiene una edad comprendida entre 35 y 49 años y se dedica al consumo de queso el 3,38% del presupuesto de las familias para alimentación, 58,41 euros al año.

(*): Contenido exclusivo para suscriptores digitales

GOBIERNO DE CANARIAS

Resolución provisional de las ayudas establecidas en la Acción III.10 "Ayuda para la producción de miel de calidad procedente de la abeja negra"

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/e037d02a-1a5f-44c0-8f09-a15296adf939>

BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO

Resolución de 24 de octubre de 2024, de la Dirección General de Desarrollo Rural, Innovación y Formación Agroalimentaria, por la que se publica el Convenio con el Ayuntamiento de Calasparra, para el establecimiento de un marco de colaboración para la organización conjunta de las Jornadas gastronómicas-Gastropaisajes 2024.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2024-22798